



**PRÉFET
DE LA GUYANE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Observatoire de la Dynamique Côtière de Guyane fête ses 10 ans : Un séminaire pour approfondir la connaissance et la gestion du littoral guyanais

À l'occasion de son dixième anniversaire, l'Observatoire de la Dynamique Côtière (ODyC) de Guyane organise un séminaire, du 3 au 5 juin 2024, sur la gestion intégrée et la connaissance du littoral guyanais.

Ce séminaire s'adresse aux institutions et organismes impliqués dans la gestion du littoral, notamment les collectivités territoriales, établissements publics, services de l'État, organismes scientifiques, gestionnaires d'espaces naturels, et associations de protection et d'éducation à l'environnement.

Créé il y a dix ans dans le cadre de la Stratégie nationale de gestion intégrée du trait de côte (2012), l'ODyC structure l'observation du littoral guyanais. Cet outil fournit un suivi durable des zones côtières, soutenant les politiques publiques et offrant une plateforme d'expertise partagée pour les décideurs et gestionnaires du littoral.

Le littoral guyanais est l'un des plus dynamiques au monde, s'étendant sur 418 km et comprenant 86 % de mangrove, 13 % de cordon sableux et 1 % de secteurs rocheux. Il est soumis à d'importants phénomènes d'érosion et d'accrétion en raison du passage successif de bancs de vase issus de la sédimentation du fleuve Amazone dans l'océan Atlantique. Cette instabilité contraint fortement l'aménagement du littoral de Guyane.

À ces phénomènes naturels, s'ajoute le réchauffement climatique, avec notamment **l'évolution des conditions météorologiques**. Le territoire a été exposé ces dernières années au phénomène de la Niña, caractérisé par de fortes précipitations. Depuis 2023, le territoire est soumis au régime d'El Niño, contribuant à une augmentation des températures en saison sèche, et à une diminution de la fréquence des précipitations en saison des pluies.

Pour toutes ces raisons, le **besoin de comprendre, connaître et anticiper** les évolutions littorales et leurs conséquences est un enjeu crucial à l'échelle du territoire.

Jour 1, le 3 juin 2024 : Présentation du contexte du littoral guyanais à l'origine du développement de l'ODyC et faire connaître le dispositif

Jours 2 et 3, les 4 et 5 juin 2024 : Élaboration d'une feuille de route concertée pour tous les futurs axes d'actions et perspectives.

Objectif général : Fédérer les acteurs concernés par la gestion du littoral pour répondre efficacement aux enjeux du territoire.

Pour sensibiliser le grand public, une conférence sera organisée le 5 juin de 18h à 20h à la CCI de Cayenne.

Contact presse :

Service régional de la communication interministérielle

communication@guyane.gouv.fr

www.guyane.gouv.fr